
     COMPTE RENDU DU

COMITE TECHNIQUE LOCAL

        DU 20 septembre 2018

Le comité Technique local du Pas de Calais s'est réuni le 20 septembre 2018 à 9h30 dans les locaux de la 
Direction Départementale des Finances Publiques du Pas de Calais 5 rue du Docteur Brassart à Arras.

Monsieur Roulet a ouvert la séance par l'ordre du jour.

Avant l’ouverture de la séance, une OS demande une suspension pour consigner dans le cahier du CHSCT 
un droit d’alerte sur St Omer.

Réponses aux liminaires   :

- Suppression d’emploi : c’est la DGFIP qui est encore impactée, une contribution de 2130 emplois : c’est 
encore beaucoup trop,
- Prélèvement à la source : les infos via la presse, et tout ce qu’apporte la direction générale montre la 
solidité du dispositif,
- Adaptation du réseau : Les trésoreries et certains services sont visés, pas de décision de la DG mais une 
méthode avec un formalisme bien précis sera adoptée pour 2019,
- Trésorerie d’Ardres : le rattachement des communes sur Guînes ou St Omer est effectué en fonction de 
l’écoute et des suggestions du Préfet,
- St Omer : la direction n’est pas inactive, des éléments nouveaux sont apparus en septembre et seront 
débattus lors du CHSCT exceptionnel du 24 septembre,
- Discours de M Darmanin : les directeurs devaient faire des propositions à la DG, celles ci ne sont que des 
hypothèses, des perspectives pluriannuelles. Ces propositions seront validées et vues avec les OS ;
- Rapprochement des directions 59-62 : 2 directions lourdes, ces directions ne sont pas dans cette logique ;
- Médecin de prévention : au 1 octobre arrive un nouveau médecin sur Boulogne 4 jours par semaine, sur 
Arras les recherches continuent;

BREF L’AVENIR DU RÉSEAU EST BIEN ENTAME MAIS ON NE DOIT SURTOUT PAS S’EN FAIRE DANS 
LA MESURE OU RIEN N ‘EST DÉCIDÉ….OU PRESQUE !!!!

ORDRE DU JOUR

- Approbation des procès verbaux du 24 mai, 26 juin, et 5 juillet 2018 ;
- Réorganisation des SAID du SIP de Lens sud;
- Réorganisation des SAID du SIP de Saint Pol Sur Ternoise ;
- Fusion des Trésoreries d’Ardres et Guînes au 1er janvier 2019, transfert de la gestion SPL des 7 communes
dépendant de la CAPSO, actuellement gérées par la trésorerie d’Ardres, à la trésorerie de Saint Omer;
- Affichage des indicateurs de qualité de service dans les SIP ;
- Rationalisation des dégagements en espèces des notaires ;
- Point sur la mission conditions de vie au travail ;
- DUERP-PAP :
- Tableau de bord de veille sociale ;
- questions diverses

Approbation des procès verbaux

Les procès verbaux ont été approuvés.



Réorganisation des SAID du SIP de Lens sud

La réorganisation du SIP en 2 SAID et une cellule foncière et une cellule recouvrement au 1er janvier 2019, 
est décidée à la demande des agents et des chefs de service afin de faire face à la pénurie d’emplois, afin 
de recentrer l’activité des SAID et afin de recentrer les missions du foncier.
Ainsi, le protocole d’accueil va être revu tout en sachant que l’accueil sur rendez vous est à généraliser au 
1e janvier 2019.
  

Réorganisation des SAID du SIP de Saint Pol Sur Ter noise 

La réorganisation en 1 SAID une cellule foncière et une cellule recouvrement au 1er janvier 2019 entérine 
une situation de fait déjà existante afin de faciliter la continuité du service, afin de gérer plus aisément les 
absences de toute nature, afin de confirmer la solidarité entre les agents des SAID qui seront regroupés au 
sein d’une seule structure.

L’UNSA DÉPLORE QUE LES CHEFS DE SERVICE EN SOIENT ARRIVES A RÉORGANISER LEUR 
PROPRE SERVICE POUR FAIRE FACE A LA PÉNURIE D’EMPLOI AFIN D’ÉVITER TOUTE 
SOUFFRANCE AU TRAVAIL DES AGENTS !!!

Fusion des Trésoreries d’Ardres et Guînes au 1 er janvier 2019

2 communes qui relèvent de la communauté de communes d’Audruicq refusent de rejoindre la trésorerie de 
Guînes et veulent être rattachées sur celle de St Omer.
Le projet tel qu’il est fait ne plus être modifié et le préfet a donné son aval. Le formalisme très strict de la DG 
ne permet pas de dérogation.
Le projet reste ainsi mais M Roulet va faire savoir à la DG ce refus de rattachement de la part des 2 
communes.
Une permanence peut être envisagée à Ardres mais le formalisme est à l’étude, par contre, il n’y aura pas de
permanence à Eperlecques.

Affichage des indicateurs de qualité de service dan s les SIP

L’affichage d’indicateurs de qualité de service ne se fera plus au niveau national mais par service pour les 
SIP, les tribunaux, les consulats, les caisses de sécurité sociale.
Pour 2018, le centre de Béthune dont l’accueil sur rendez vous est déjà en application sera associé à ce 
projet dés décembre.
Cette démarche ne générerait aucune charge de travail supplémentaire.
Quatre indicateurs seront donc affichés :
- le taux de réclamation IR TH CAP traitées dans un délai d’un mois,
- le taux d’usagers satisfaits de nos services en ligne ,
- le taux de satisfaction globale de l’usager,
- le taux d’usagers satisfaits à l’issue de leur rendez-vous.

POUR L’UNSA, C’EST UNE MANIÈRE DÉTOURNE DE PRÉVOIR LE DÉMANTÈLEMENT DU RÉSEAU 
LORSQU’UN CDFIP NE SATISFERAIT PAS AUX INDICATEURS !!!

Rationalisation des dégagements en espèces des nota ires

Réorganisation en concertation avec la chambre des notaires avec mise en place au 1er octobre 2018 dans 
l’optique de la disparition des espèces au 1/1/2022.

LE FULL DEMAT !!!!



DUERP-PAP

Nouveauté dans le référentiel : 12 familles de risques au lieu de 11 et 58 points à risque.
Il en ressort 3 principaux risques :
- risques psychosociaux,
- risques liés aux chutes,
- risques du travail sur écran.
Pour les risques liés aux activités physiques, 100 fauteuils ont été commandés et sont en cours de 
distribution. 440 fauteuils ont été renouvelés depuis 2015.
Le manque d’entretien des locaux est un risque qui revient souvent ainsi que le manque d’hygiène des coins
repas.
Pour la température des locaux, M Gaucher rappelle que le chauffage peut être rallumé en dehors 
des périodes, le matin, pour chauffer les locaux av ant l’arrivée des agents.

Tableau de bord de veille sociale 

La rénovation des indicateurs de TBVS a permis la mise en place de 6 indicateurs socles et de 4 indicateurs 
complémentaires.
Les fiches de signalement sont en diminution,
Le taux de couverture d’effectifs est en baisse et montre la dégradation des services,
Le taux de rotation des agents a très fortement chuté,
Le nombre d’emploi non pourvu a fortement augmenté…..
Les SIP sont les plus exposés et ont les indicateurs les plus dégradés.
Pas d’indicateurs dans le rouge mais des indicateurs qui se dégradent fortement.
Le Pas de Calais est plus impacté par le nombre de congés maladie courtes ou longues durées que les 
autres départements.

Les actions menées par la direction :
- renfort en EDR, en service civique, en auxiliaire.
- équipement en matériel,
- travaux.

Point sur la mission conditions de vie au travail

- augmenter les crédits auxiliaires et les EDR,
- analyser les écrétements,
- continuer à suivre les fiches de signalement et à les traiter,
- accompagnement des agents en difficulté au niveau matériel et organisation de travail,
- mise en place wifip adjoint : résolution des problèmes techniques.

Rappel : demande d’EDR à effectuer avant le 10 de c haque mois.

POUR L’UNSA LE BIEN ÊTRE DES AGENTS AUX TRAVAIL EST ET SERA TOUJOURS NOTRE 
PRINCIPALE PRÉOCCUPATION DANS LA MESURE OU LE DÉMANTÈLEMENT DU RÉSEAU VA SE 
FAIRE A LA VITESSE GRAND V !!!

Questions diverses

Le déménagement de la trésorerie hospitalière d’Arras est prévue pour mars 2019,
Le déménagement de la trésorerie hospitalière de Lens vers le CDFIP de Lens est possible si les travaux de 
ventilation que doit effectuer l’hôpital deuxième quinzaine d’octobre ne se font pas.

Fin de la séance 18h00


